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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Жителей Таймыра приглашают принять участие в обсуждении проекта Стратегии 
развития Таймыра до 2030 года 

В соответствии с Федеральным законом №172-ФЗ «О стратегическом планировании в 
РФ» органы местного самоуправления муниципальных образований должны самостоятельно 
определить долгосрочные цели и задачи социально-экономического развития своего района 
и утвердить программы развития территории.  

В рамках разработки проекта Стратегии социально-экономического развития 
Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района до 2030 года (далее – проект) 
Администрацией муниципального района проводится социологическое анкетирование.  

До 23 августа 2016 года жители Таймыра могут принять участие в обсуждении основных 
параметров проекта, заполнив анкету, которая размещена на главной странице 
официального сайта органов местного самоуправления Таймырского Долгано-Ненецкого 
муниципального района 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинские дворы продолжают очищать от автохлама 

Дудинские дворы продолжают очищать от автохлама. Администрация заполярного 
города в целях наведения порядка и предотвращения несчастных случаев и детского 
травматизма просит владельцев вывезти из дворов и с территорий общего пользования 
пришедшие в негодность транспортные средства.  

Вывоза требуют серый катер, находящийся возле дома №67 по ул. Горького, серая 
Toyota Corolla, припаркованная у дома №45А по ул. Горького, зеленая "Волга", находящаяся 
возле дома №1 по ул. Бегичева, красный Opel по адресу: ул. Горького,47, зеленый Daewoo 
Espero, стоящий у дома №4 по ул. 40 лет Победы, автомобиль "ВАЗ–2105" зеленого цвета, 
захламляющий территорию у домов №№5 и 5А по ул. 40 лет Победы, а также серая Toyota у 
дома №5 по ул. Матросова. 

Перечисленные транспортные средства должны быть вывезены в 30-дневный срок. По 
истечении установленного срока вывоз транспортных средств будет осуществлен третьими 
лицами с возложением затрат на владельцев. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Норильчан предупреждают об опасности незаконного проникновения на антенно-
мачтовые сооружения РТРС 

Незаконное проникновение на антенно-мачтовые сооружения ФГУП "Российская 
телевизионная и радиовещательная сеть" может повлечь за собой проблемы со здоровьем, 
штраф и лишение свободы сроком до 15 лет, предупреждает филиал РТРС "Красноярский 
КРТПЦ". 

"Высотные телевизионные башни РТРС представляют повышенный интерес для 
руферов, бейсджамперов и любителей экстремальной фото- и видеосъемки. Экстремалы 
забираются на телебашни, не подозревая ни о сильном излучении, ни об административной и 
уголовной ответственности. Филиал РТРС "Красноярский КРТПЦ" считает необходимым 
предупредить жителей региона о последствиях таких восхождений", – говорится в сообщении 
Красноярского радиотелецентра. 

Радиовещательное оборудование излучает высокочастотные радиоволны, которые на 
близком расстоянии наносят непоправимый вред здоровью. Негативному воздействию 
электромагнитного излучения подвергаются нервная, иммунная, эндокринная системы и 
репродуктивная функция. Повышается вероятность развития онкологических заболеваний. 
Кроме того, существует риск получить удар током или упасть с высоты.  
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 "Экстремалы рискуют потерять не только здоровье, но деньги и свободу. 
Законодательством Российской Федерации установлена административная ответственность 
за нарушение пропускного режима на территории охраняемого объекта и уголовная 
ответственность за разрушение средств связи. Статья 20.17 КаАП РФ предусматривает за 
нарушение пропускного режима на территории охраняемого объекта штраф до 5 тыс. руб. 
Нарушителям грозит лишение свободы сроком до 15 лет по статье 281 УК РФ ("Диверсия"). 
При повреждении оборудования и срыве трансляции придется заплатить РТРС и вещателям 
компенсацию размером до нескольких сотен тысяч рублей", – подчеркивается в сообщении 
филиала РТРС "Красноярский КРТПЦ". 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

"Норникель" ввел на Норильской ОФ насосную установку за 690 млн рублей 
ГМК "Норникель" инвестировал 690 млн рублей в запуск на Норильской обогатительной 

фабрике (Таймыр, Красноярский край) автоматизированной насосной установки Warman 
(производство европейского концерна Weir Minerals), сообщается в материалах компании. 

"Насосная установка с узлом подогрева сливов сгустителей предназначена для 
транспортировки на Надеждинский металлургический завод (также Таймыр, Красноярский 
край - ИФ) сгущенной пульпы никелевых концентратов. Узел подогрева не позволит 
отстойникам (фабрики - ИФ) замерзнуть в зимнее время", - сказано в сообщении. 

Насосная установка работает в автоматизированном режиме, контроль осуществляет 
один оператор. 

ИНТЕРФАКС-СИБИРЬ 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Долги по зарплате в Красноярском крае почти достигли 190 млн рублей. За два месяца 
размер долга снизился почти на 10 млн рублей. 

 По данным Государственной инспекции труда, суммарная задолженность по заработной 
плате в Красноярском крае на 1 августа составляет 189,9 млн рублей. За два месяца размер 
долга снизился почти на 10 млн рублей. 

Своевременный расчет с работниками не провели 42 организации, зарплату в срок не 
получил 4081 человек. Более 70% от общей суммы задолженности (133,6 млн рублей) 
приходится на 9 организаций-банкротов, в которых занято 1899 человек. 

По требованию Государственной инспекции труда с начала года 7467 работникам была 
выплачена задержанная заработная плата в размере 305,6 млн рублей. Только в июле по 
предписаниям инспекторов труда работодатели произвели выплаты 934 работникам на сумму 
26,5 млн рублей. 

Наиболее крупные погашения задолженности по зарплате приходятся на ПАО 
«Красноярский хлеб» (выплатили 13 млн рублей), ООО «Красноярское управление 
“Востокэнеромонтаж”» (2,8 млн рублей), АО «Краслесинвест» (2,2 млн рублей), ООО 
«Водоканал» в Боготоле (2,6 млн рублей), ГП КК «Ачинское ПАТП» (1,14 млн рублей), ОАО 
«Водстрой» (2,8 млн рублей), Манский филиал ГП КК «Краевое АТП» (904,3 тыс. рублей). 

Newslab.ru 
 

25% школ в Красноярском крае готовы к началу нового учебного года. В Красноярском 
крае проходит проверка подготовки школ к началу нового учебного года.  

В четырех районах края все общеобразовательные учреждения прошли проверки 
комиссий по приемке учебных заведений. Были приняты 11 школ в Боготольском районе, 12 
— в Дзержинском районе, 11 — в Козульском районе и 10 — в Тасеевском районе. 

«На сегодняшний день из 1116 школ, которые должны пройти проверки, 25% всех 
учебных заведений получили положительные заключения от комиссий, и готовы принять 
школьников 1 сентября», — отметила министр образования Красноярского края Светлана 
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Маковская. Отметим, проверка комиссии по приемке школ к началу учебного года будут 
работать до 20 августа. 

В этом году на подготовку школ к новому учебному году из федерального, регионального 
и муниципальных бюджетов было выделено более 1,5 миллиардов рублей. На обеспечение 
всех учащихся бесплатными учебниками из краевого бюджета выделено 400 млн. рублей. 
Поставки учебников в школы завершатся до 1 сентября. 

 Sibnovosti.ru  
 
Центробанк выпустит монеты в честь красноярской Универсиады 

Центральный банк России утвердил план выпуска серии памятных монет, посвященных 
XXIX Всемирной зимней универсиаде 2019 года в Красноярске. Большая часть из них будет 
выполнена из драгоценных металлов. 

Монеты выпустят номиналом в 3, 10 и 50 рублей. Серебряных монет номиналом 3 рубля 
выпустят 5000 штук, золотых монет номиналом 50 рублей — 1500 штук. 10-рублевых монет 
будет два вида — с эмблемой и с талисманом Зимней универсиады-2019. Их изготовят из 
стали с латунным гальваническим покрытием тиражом по 5 млн штук каждого вида. 

В ближайшее время Дирекция Зимней универсиады-2019 должна подготовить свои 
пожелания и рекомендации Центробанку России по виду монет, сообщили в Крайспорте. 
Остаток 2016 года и начало 2017-го посвятят разработке дизайна. Чеканка начнется в 2017 
году. 

Отметим, что памятные монеты выпускаются ко всем крупным событиям в России. Так к 
Летней универсиаде-2013 в Казани были выпущены монеты пяти номиналов: 3, 10, 25, 50 и 10 
000 рублей из драгоценных и недрагоценных металлов. 

Newslab.ru 
 
Красноярским собственникам жилья захотелось компенсаций от государства. Горожане 
считают, что власти обязаны заплатить им за невыполненный капитальный ремонт домов 

Красноярцы готовы последовать примеру жителей ряда городов России, которые через 
суд доказали свое право на получение компенсации от государства за то, что оно не 
осуществило капитальный ремонт многоквартирных домов до приватизации. По мнению 
экспертов, иски могут подать жильцы как минимум 25 домов краевого центра, построенных в 
60–70-е годы XX века. В случае если им удастся доказать свое право на компенсацию, речь 
может идти о сотнях миллионах рублей, которые придется выплатить собственникам жилья 
из госказны. 

Смогут ли красноярцы добиться этих компенсаций – вопрос открытый. «Мнение 
политиков и чиновников о невозможности добиться от государства капитального ремонта по 
закону о приватизации не выдерживает проверки фактами, – сообщил «НГ» руководитель 
движения «Народный контроль в ЖКХ» Роман Казаков. – В Омске, Барнауле, Челябинске – 
везде муниципалитеты вынуждены были начать отрабатывать исполнительные листы. Пусть 
не все разом, но процесс пошел. Считаю, что если в Красноярске обобщить опыт соседей и 
со знанием дела подойти к этому вопросу, то и результат обязательно будет». 

Политики на этот счет более скептичны. «Инициатива граждан потребовать от 
государства провести за бюджетный счет капремонт, по сути, правильная, но 
бесперспективная, – отметил в «НГ» лидер краевого отделения «Коммунистов России» 
Андрей Селезнев. – Государство давно уже подстелило себе соломки в этом вопросе. Новый 
закон о капремонте если и предполагает участие государства в этом процессе, то только в 
виде субсидий, покрывающих частично расходы, и в порядке очередности, установленной 
самим государством. Не в суды надо гражданам идти, а менять политическую систему». 

В развитии этой темы усматривают и предвыборный контекст. «Вряд ли случайным 
совпадением стоит считать появление этих исков в разгар избирательной кампании. Очень 
многие партии и кандидаты-одномандатники на нынешних выборах пытаются получить очки 
на теме капитального ремонта в самых разных аспектах: от отмены взносов до исков к 
госструктурам, – отмечает политолог Андрей Копытов. – Однако, кроме обычного пиара, 
никакого практического смысла в этих попытках нет. Все постановления и программы давно 
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канули в Лету. За четверть века после начала приватизации правила менялись многократно, 
и сегодня юридические перспективы на выплаты компенсаций собственникам квартиры – 
практически нулевые». 

«Новые Известия» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Голодец: доиндексация пенсий обсуждается, решения еще нет   
Доиндексация пенсий в 2016 г. обсуждается в правительстве России, но решение пока не 

найдено, заявила вице-премьер Ольга Голодец.  
"Мы сейчас над этим работаем, я надеюсь, что в ближайшее время мы определимся. 

Пока у нас нет точной даты, идут расчеты, идут дискуссии. Эта тема находится в центре 
обсуждения", - сказала Голодец журналистам в четверг, отвечая на вопрос о сроках принятия 
решения.  

Что касается пенсий работающим пенсионерам, которым они в этом году не 
индексировались, этот вопрос не рассматривался. «Мы этого не рассматривали. Мы сейчас 
сосредоточены на подсчетах итогов полугодия», - сказала вице-премьер.  

«Ведомости» писали, что решение о неиндексации работающим пенсионерам соцвыплат 
привело по итогам первого полугодия этого года к массовому увольнению работников 
пенсионного возраста. 

Вице-премьер правительства России Ольга Голодец заявила, что соцблок правительства 
России считает главным вопросом социальной политики повышение доходов граждан, 
передает РИА «Новости». 

«Сегодня самое главное и актуальное в сфере социальной политики — это повышение 
доходов граждан. Это вопрос номер один для всех для нас, и это сегодня во главу угла ставит 
весь социальный блок. Мы последовательно будем работать над тем, чтобы в этих условиях 
отстоять все-таки доходы граждан», — заявила Голодец. 

Ранее сообщалось, что около половины россиян ждут от государства денег в том или 
ином виде: повышение пенсий, пособий, зарплат бюджетникам или просто раздача средств из 
российских резервов. 

Интерфакс   
 

Эксперты: российская экономика во II полугодии будет топтаться около нуля 
Двукратное замедление темпов спада ВВП во втором квартале 2016 года до 0,6% с 1,2% 

в первом квартале свидетельствует о вероятном переходе экономики РФ к слабому 
восстановлению, но в то же время обусловлено скорее эффектом низкой базы, считают 
отпрошенные РИА Новости эксперты и аналитики. 

Росстат в четверг опубликовал предварительные данные по динамике ВВП во втором 
квартале — статистическое ведомство оценило экономический спад на уровне 0,6% в 
годовом выражении, что совпало с оценкой Минэкономразвития РФ. Минэкономразвития 
позже сообщило о том, спад ВВП РФ во II квартале с очисткой от сезонности составил 0,2%, 
но в течение квартала экономический спад остановился. 

Главный экономист Евразийского банка развития Ярослав Лисоволик ожидает перехода 
экономики РФ к незначительному росту во втором полугодии, но при сохранении стабильных 
цен на нефть — не ниже 45-50 долларов за баррель. 

"Базовый сценарий смещается в сторону постепенного и медленного, но восстановления 
экономики. В случае позитивного сценария цен на нефть на уровне 50 долларов за баррель, 
думаю, мы можем выходить в положительную территорию к четвертому кварталу этого года. 
Все равно это достаточно низкие темпы роста, но я думаю, что вероятность небольшого 
плюса к четвертому кварталу становится все более значимой", — говорит экономист. 

Глава Минэкономразвития РФ Алексей Улюкаев ранее отмечал, что сезонно очищенные 
цифры по ВВП РФ в первом квартале "не были в плюсе", но "все настолько близко к нулю", 
что говорить о том, что экономика могла вновь войти в рецессию, не приходится. 
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"Улучшение годовых показателей – это следствие эффекта базы, а не какого-то 
начала уверенного восстановления экономики. Помесячно получается, что ВВП все-таки упал 
во втором квартале по сравнению с первым кварталом. Это в принципе означает сохранение 
того, что экономика все-таки стагнирует, нежели того, что мы наблюдаем начало какого-то 
восстановления", — сказал РИА Новости главный экономист ING по России и СНГ Дмитрий 
Полевой. 

Ведущий научный сотрудник Центра экономических и финансовых исследований и 
разработок (ЦЭФИР) Алексей Девятов также признал, что эффект низкой базы внес 
положительный вклад в оценку ВВП, но все-таки видит признаки некоторых улучшений в 
экономике. 

"Я думаю, что мы постепенно видим, что российская экономика адаптируется и, по всей 
видимости, во втором полугодии перейдет к росту. Я думаю, что по итогам полугодия мы 
увидим рост ВВП. Я думаю, что примерно 0,8% год к году будет во втором полугодии", — 
считает он. 

По данным Минэкономразвития, ситуация в промышленности РФ показывает, что есть 
предпосылки к росту экономики. Положительные темпы роста показывают также сельское 
хозяйство, финансовая деятельность и операции с недвижимостью. 

По мнению Девятова, положительные изменения в ряде отраслей обрабатывающей 
промышленности – пищевой, химической и легкой, а также в секторе услуг могут стать 
своеобразными драйверами роста экономики РФ. 

РИА Новости 
 

Bloomberg предсказал подъем экономики России  
Российская экономика начинает оживать, пишет Bloomberg. В РФ наблюдается 

положительная динамика ВВП, согласно последним расчетам, в минувшем квартале ВВП 
сократился на 0,8% в годовом исчислении, и это — наименьший показатель с начала 2015 
года, когда началась рецессия.  

 Также активизировался бизнес, растет спрос на электроэнергию и увеличиваются 
объемы железнодорожных и контейнерных перевозок. Все это говорит о том, что экономика 
находится на позитивном пути, считают экономисты.  

 В июле спрос на электроэнергию вырос на 1,8% в сравнении с 1,6% в июне и 0,4 
процента в мае. Промышленные предприятия активно подключаются к электросетям, и это 
уже принесло энергетикам большие прибыли.  

 В мире подогревается интерес к активам РФ. Так, в минувшем квартале рубль показал 
второй результат среди валют развивающихся экономик, набрав 4,8% по отношению к 
доллару США.  

 По заявлению ЦБ, если не будет потрясений, в третьем квартале ВВП вырастет на 0,4% 
по отношению к предыдущему отчетному периоду. 

Рамблер/новости 
 

Совбез России предложил связать Арктику и Сибирь дирижаблями 
Совет безопасности России предложил правительству проект транспортно-

логистических коридоров, которые за $220-240 млрд свяжут Сибирь, Дальний Восток и 
Арктику. Важная роль в нем отведена дирижаблям 

Идею транспортно-логистических коридоров вице-премьеру Аркадию Дворковичу 
предложил Совет безопасности России, который основывается на предложении академика 
РАН Александра Некипелова «Единая Евразия». Суть его в том, чтобы связать ЕС и 
Азиатско-Тихоокеанский регион, причем задействовать в работах предлагается американцев 
и европейцев, которые ради них снимут санкции. 

Однако, как отмечает газета «Коммерсантъ», подробно в проекте, стоимость которого 
оценивается в $220-240 млрд, описаны лишь транспортные дирижабли «Атлант». 

Именно дирижабли должны обеспечивать по замыслу авторов проекта, грузопоток 
между Северным морским путем и Транссибом. По их мнению, один дирижабль стоимостью 
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$30 млн сможет заменить пять вертолетов Ми-8, которые сейчас используются на 
Крайнем Севере. 

РБК 
 

ФАС объявила о раскрытии самого массового картеля в России 
Более 100 компаний координировали свои действия на торгах по поставкам силовым 

структурам, следует из сообщения Федеральной антимонопольной службы (ФАС) от 11 
августа. По версии антимонопольщиков, масштаб сговора и причастность к нему МВД, ФСБ и 
таможенных органов создавало угрозу национальной безопасности страны. 
  Как явствует из сообщения ФАС, в ходе антимонопольного расследования ФАС 
изучила действия 118 компаний, 90 из них были признаны виновными в нарушении закона о 
защите конкуренции. Названия задействованных компаний не уточняются, но масштаб 
выявленных нарушений назван «беспрецедентным». По данным ФАС, 18 открытых аукционов 
на поставку различной продукции для нужд МВД, ФСБ и таможенных органов.на общую сумму 
более 3,5 млрд. рублей прошли в условиях сговора участников. 
   Раскрыть схему работы картеля ФАС помогли признания некоторых из его участников, 
давших показания на условиях освобождения от ответственности. При этом, по данным ФАС, 
некоторые участники картеля управляли сразу несколькими компаниями, заявлявшимися на 
одни и те же торги для создания видимости конкуренции. 
   «Ценовые предложения подавались чаще одной организацией, несмотря на то, что в 
аукционе участвовали от 11 до 40 организаций, остальные отказывались от борьбы для 
обеспечения победы «нужному» участнику и поддержания цен», – отмечается в сообщении 
ФАС. 

Участники картеля разработали систему «квот», которые рассчитывались с учетом 
начальной цены контракта пропорционально числу участников, рассказал начальник 
управления по борьбе с картелями ФАС Андрей Тенишев. «Квоты» можно было получить, 
обменять или накопить. После накопления определенного количества «квот» и достижения 
договоренностей с остальными участниками картеля один из сговорившихся мог стать 
«контрактодержателем» по аукциону», – пояснил Тенишев. 
   В сообщении антимонопольного ведомства подчеркивается, что некоторые из 
участников раскрытого картеля оказались «рецидивистами», так как уже привлекались ранее 
к ответственности за аналогичное нарушение и выплачивали крупные штрафы. Теперь ФАС 
намерена обратиться в Главное управление экономической безопасности и противодействия 
коррупции МВД России для возбуждения уголовного дела. 
   «Картели в сфере закупок для нужд силовых структур не только подрывают 
основополагающие принципы конкуренции, но и могут стать угрозой национальной 
безопасности страны», – прокомментировал итоги антимонопльного расследования  
заместитель руководителя ФАС России Андрей Цариковский. 

«Новые Известия» 
 

Россияне вновь понесли деньги в банки.  Но не во вклады, а на погашение 
потребительских кредитов  

Розничное кредитование не растет, несмотря на все усилия банкиров. За январь – июль 
портфель кредитов физлицам уменьшился на 0,6%, указал ЦБ в обзоре, назвав главной 
причиной продолжающееся сокращение необеспеченного потребительского кредитования.  

Портфель кредитов наличными лидера рынка – Сбербанка снижается уже год, следует 
из данных Frank Research. За январь – июнь он сократился почти на 2,6%, или на 37,6 млрд 
руб. (до 1,39 трлн руб.). Если раньше рост этого рынка во многом обеспечивал Сбербанк, то 
сейчас – его основной конкурент «ВТБ 24», портфель которого в два с лишним раза меньше, 
следует из данных банков. Портфель «ВТБ 24» растет с декабря 2015 г., следует из данных 
Frank Research. За шесть месяцев он вырос почти на 6% (34,3 млрд руб.) до 607,6 млрд. С 
декабря 2015 г. банк четыре раза обгонял по выдаче розничных кредитов Сбербанк (разница 
между выдачами и погашениями). В июле «ВТБ 24» обошел конкурента на 2,8 млрд руб., 
следует из материалов банков.  
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 Преимущественно это связано с досрочными погашениями, объясняет 
человек, близкий к Сбербанку: люди перешли к активному сбережению и стремятся быстрее 
избавиться от кредитов, а новые выдачи не могут сбалансировать погашения. «Уровень 
[досрочных] погашений, особенно краткосрочных кредитов, очень высок», – сетует он. У 
Сбербанка, по его словам, почти не было заемщиков с несколькими кредитами, большой 
нагрузкой и у них больше возможностей платить.  

 Начальник управления маркетинговой стратегии и исследований «ВТБ 24» Дмитрий 
Лепетиков также отмечает «устойчивый тренд на досрочное погашение кредитов», надеясь 
на его ослабление во второй половине года.  

…Другие банки не замечают роста досрочных погашений. Их доля стабильна, говорит 
первый зампред правления «Русского стандарта» Евгений Лапин. «Ежемесячно досрочно 
погашается 2–3% нашего портфеля, эта цифра держится на одном уровне несколько лет», – 
отмечает директор департамента «Хоум кредит банка» Павел Беляев. Не видит роста 
досрочных погашений и Альфа-банк, сказал его представитель.  

Люди боятся новой девальвации, не снижаются и риски увольнений и сокращения 
доходов, поэтому население старается уменьшать кредитную нагрузку, чтобы чувствовать 
себя стабильнее, считает гендиректор компании «Персональный советник» Наталья 
Смирнова. Инфляция замедляется и кредиты становятся более ощутимыми: уже нет эффекта 
«да можно оставить, потому что цены растут быстрее», заключает она. 

Ведомости 
 

Граждане с трудом верят чиновникам. Только 14% уверены, что им говорят правду о 
ситуации в России 

Как выяснил "Левада-центр", телевидение остается тем источником новостей в стране и 
мире, которому доверяют большинство россиян (59%). Однако 78% респондентов полагают, 
что высшие чиновники, рассказывая о положении дел в стране, "скрывают правду" или даже 
лгут. Социологи уверены, что низкое доверие к представителям власти на результаты 
выборов не повлияет.  

Как следует из опроса "Левада-центра", 59% граждан верят, в первую очередь, 
телевидению. На втором месте по уровню доверия находятся интернет-издания (20%), на 
третьем такие источники информации, как друзья, родные (12%). Наиболее объективную 
информацию, по мнению россиян, телевидение дает о внешней политике (так считают 58%), о 
внутренней политике (27%), о "жизни простых россиян и общества" (по 25%).  

Граждане высказывают социологам мнения о необъективности высших чиновников. По 
мнению 36% опрошенных, "описывая положение дел в экономике, в здравоохранении, 
пенсионном обеспечении, борьбе с преступностью" и других сферах, чиновники "иногда 
говорят правду", а иногда скрывают ее. Почти столько же (30%) полагают, что высшие 
чиновники "по большей части лгут", говоря о состоянии дел в стране, а 12% думают, что те 
скрывают правду "всегда". Только 2% уверены, что чиновники никогда не врут о положении 
дел в России. Еще 12% считают, что они "по большей части говорят правду".  

Социолог "Левада-центра" Денис Волков отмечает, что доверие к чиновникам выросло 
на фоне "крымских событий". "Все основные рейтинги власти, кроме президентского, и 
уровень удовлетворенности положением в стране откатили на "докрымские" показатели, но 
пока преобладают позитивные оценки",— говорит господин Волков. Для власти не так важно 
доверие к чиновникам, как удовлетворенность граждан состоянием дел в стране: "Претензий 
много, но они еще не на высоком уровне. Если в таких условиях выборы пройдут удачно для 
власти, ждать протестов не стоит". Политолог Григорий Добромелов отмечает, что низкое 
доверие к словам чиновников может быть "проекцией старой формулы "царь хороший, а 
бояре плохие"".  

42% респондентов считает, что "практически все" или "большинство" граждан откровенно 
говорят о том, как они относятся к власти и к президенту Владимиру Путину. Еще 32% 
говорят, что половина опрошенных на вопрос об отношении к главе государства отвечает 
честно, а половина — нет. 21% уверены, что все или почти все скрывают, что думают о 
власти на самом деле.  
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Однако доля тех, кто считает, что может лично всегда свободно говорить о своем 
отношении к политике, проводимой руководством России, снизилось в этом году до 30% (см. 
график). Григорий Добромелов считает это "реакцией на посткрымский синдром": 
"Проводилась жесткая политика "кто не с нами — тот против нас", если ты "не 
поддерживаешь присоединение Крыма", это не одобряется в обществе. Теперь такой же 
принцип перекинулся на обсуждение российской политики в целом". 

Коммерсантъ 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Глупая акция. Политолог Сергей Михеев — о том, зачем Киев устроил провокацию в 
Крыму 

Российские спецслужбы предотвратили проникновение на территорию Крыма 
диверсионно-разведывательной группы министерства обороны Украины. Президент России 
Владимир Путин оценил попытку совершения терактов в Крыму как глупую и преступную 
акцию. 

Кому в Киеве или за пределами Украины мог быть выгоден этот инцидент на крымской 
границе РФ? Причастны ли к этой провокации спецслужбы иностранных государств? 

Мы все знаем, что в Киеве сейчас весьма активна «партия войны». Это влиятельная 
«партия», в которой существует много крайне радикальных элементов. Понятно, что они 
хотели бы продемонстрировать свою способность к проведению диверсионных акций и в 
Крыму. 

Кроме того, Киеву, исходя из его внешнеполитических целей и задач, надо постоянно 
держать крымскую ситуацию в напряжении, чтобы таким образом поддерживать крымскую 
тему в фокусе. 

Кроме всего прочего, я не исключаю, что за организацией этой акции могли стоять и 
западные спецслужбы. Мы знаем, что и СБУ, и армейская разведка, и многие другие силовые 
структуры на Украине курируются сейчас западными спецслужбами.  

Ну а как Киев решит обставить их участие — это уже дело техники. Я не исключаю, что 
подобные планы реализуются с задействованием крайних радикалов и националистических 
«батальонов». Пока украинская власть все отрицает. Но когда еще 7 августа днем стали 
распространяться слухи об инциденте на крымском участке российско-украинской границы, в 
Киеве представители администрации президента и руководства вооруженных сил выступили 
с заявлениями о том, что подобные слухи — не что иное, как кремлевская пропаганда, 
происки России и т.д. 

Теперь, я думаю, они вполне могут сказать, что эта акция — дело рук украинских 
«патриотов». То есть напрямую, мол, ни президент, ни власть отношения к этому не имеют. 

Но ведь всё дело в том, что если Киев признает, что имеет отношение к этой ситуации, 
это повлечет за собой целый ряд негативных имиджевых последствий. В Европе и Америке 
заговорят о том, что киевские власти ведут войну, а это, несомненно, создаст негативный фон 
для тех же минских переговоров, так как станет окончательно ясно, что Киев способен на 
нарушение договоренностей. 

Что касается возможных мотивов Киева — они понятны. 
Первое. Эта акция может быть тактически приурочена к визиту Эрдогана в Россию и ко 

встрече Путина и Эрдогана в Стрельне. Возобновление контактов между Анкарой и Москвой, 
несомненно, представляет для украинской власти серьезную проблему. Ведь Турция 
фактически «влезла» в кризис с Россией, но быстро поняла, что ресурсов для этого у них, 
мягко говоря, не хватает. И турецкое руководство поступило гораздо умнее, чем поступают 
сейчас украинские власти в отношениях с Россией. Для Украины это очень неприятная с 
точки зрения пропаганды, да и с точки зрения реального сотрудничества история, и «смазать» 
ее было бы интересно. 

Второе. Это можно рассматривать и в качестве попытки дестабилизации ситуации в 
Крыму — а именно попытки нарушить работу всевозможных служб, вызвать нервозность у 
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населения, постараться подпортить туристический сезон, показать туристам, что 
ездить сюда не надо — здесь, мол, опасно. 

Ну и ко всему прочему представляется, что они постепенно поняли такую простую вещь, 
что де-факто блокада Крыма «вымораживается», хотя де-юре она пока сохраняется. Ведь в 
Крым начинают ездить даже европейские парламентарии — совсем недавно была делегация 
французских депутатов. Сюда начинают ездить и представители европейского бизнеса. А в 
ситуации постоянной диверсионной опасности такие контакты будет сложнее поддерживать, 
труднее звать бизнес, привлекать инвестиции. Для бизнеса такие условия могут стать 
отрицательным фактором. 

Что касается наших ответных действий, то очевидно, что они будут предприниматься. 
Безусловно, должна быть усилена работа по линии силовых ведомств. Эта диверсионная 
вылазка была пресечена, с этой ситуацией работают, но важно, чтобы такие ситуации не 
возникали вообще. Для наших спецслужб — это задача, над которой, видимо, предстоит 
усилить работу. 

В целом это неприятный звонок. Киев становится слабо предсказуемым. Он готов пойти 
на серьезные для себя риски и опасные авантюры. 

«Известия» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 12.08.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 64, 95 ▲ 0, 14 

EUR 72,46 ▲ 0, 23 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


